

3 Junio 70

El FBI en México

Forma de Intervencionismo

Por MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

YA es un lugar común el del mexicano nacionalista que de la mañana a la noche, durante toda su vida, es inconsciente consumidor de productos norteamericanos, por lo menos en el nombre, elaborados por empresas que a su denominación en inglés añaden, a modo de impráctico consuelo, la explicación "de México". Asimismo, si se revisan los consumos digamos culturales del mexicano, se ve que, sobre todo por medio de la televisión y el cine y los "comics", la ingerencia extranjera modela espíritus cuyas metas no se identifican con las del país.

Economía y cultura son las áreas donde la participación norteamericana se hace más ostensible en nuestro país. En lo cultural, la dominación sutil se ejerce por caminos sinuosos: las instituciones educativas norteamericanas gozan de tanto prestigio entre nosotros que, según informó ayer EXCELSIOR, el secretario de Relaciones Exteriores, licenciado Emilio O. Rabasa, apareció inopinadamente en Washington, donde anda en busca de una escuela para su hijo. (Maltrecha quedará la posición política de don Emilio, digámoslo entre paréntesis, pues si tal era en efecto el propósito de su viaje, ello no habla bien de su nacionalismo. Y si está allá por otras razones, se contradice la tesis oficial de hablar claro, de no ocultar nada al país, que no es un menor de edad).

También en el terreno policiaco padecemos el intervencionismo, según se vio ayer a propósito del jet de Braniff secuestrado. Como si tal cosa, un agente del FBI intentó abordar el aparato, en Monterrey, para detener a los secuestradores. ¿Qué hace en la capital de Nuevo León un agente de la policía norteamericana? ¿A qué se atiene que su presencia es tan ostensible que se puede públicamente identificarlo? Por lo menos a lo primero, las autoridades policiacas federales deben tener algo que decir.

erca de San...
quierda se
de Allende
han estado guerrilleros, y por los informes de campesinos de que un cubano y uno o dos brasileños se encuentran entre los elementos subterráneos. A partir de la semana pasada, la policía cubana — los "carabineros" — han allanado media docena de establecimientos.

NOTICIERO AGRICOLA
Por M. A. BAYAR...
El ingeniero Equihua... nández, coordinador de... tos algodoneros de la S... ha manifestado que Méx... como país tradicionalm...

Estudiantes de Probeta

La Doble Obligación

Por MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

LOS estudiantes son intelectuales. Es decir, corresponden a ese segmento social que hace de la vida espiritual el centro de su existencia, así se traduce después en realizaciones materiales. En cuanto intelectuales, los estudiantes están en riesgo de caer en un vicio frecuente de los miembros de ese sector social: el encerramiento en sí mismos, el agrupamiento en cofradías, el enclaustramiento en la — honor al lugar común — torre de marfil.

En el extremo contrario, se exponen a un peligro igualmente grave: el desplazamiento hacia afuera, el olvido de su primigenio deber de estudiar, volcándose hacia las mil sollicitaciones que los problemas sociales del país hacen a los espíritus abiertos como el de los estudiantes. Más que los que se abisman en el primer vicio citado, estos jóvenes son objeto de vilipendio público.

Por ello ha sido conveniente que el país escuche del Presidente de la República su convicción de que el estudiante debe estudiar, sí, pero sin olvidarse de su inserción en un medio social concreto, aquejado de males, concretos también, que debe resolver. Mas es claro que si su intento no ha de resultar vano, que si su petensión se ha de ver coronada por resultados eficaces, es menester que ejerza su doble obligación, que ponga en juego las habilidades, las destrezas y los conocimientos que haya obtenido durante su transitoria estancia en las instituciones de educación superior.

Pretender que haya estudiantes de probeta, como dijo el Presidente, seres químicamente puros, no inficionados por el deseo de reformar la deplorable estructura social que padecemos, es un intento de preservar lo actual, de no dejar paso al movimiento histórico. Es, por lo tanto, una pretensión condenada a la frustración.

que siendo miembro del partido.

CONDENARON A LOS 9 JUDIOS

Según de la primera plana...
rimen estricto — para Gilya Putman, ingeniero de 38 años, cuyo papel en el planeamiento del intento de secuestro de un avión el 15 de junio pasado, fue calificado de "traicionero" por...

MAJOS PUR...
Nuestro deber es...
de abandonar...
lo que se...
Presidente...
instituciones, organismos estatales no deben gravitar pública que no es otra cosa del pueblo.

En Bangrícola opera con un capital de mil millones de pesos, que se encargan princ...

